



EL FELANIGENSE

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Calle Mayor, 37, Felanitx.

"Biblioteca Provincial,"
PALMA



Año XL.

Sábado 6 de Noviembre de 1926.

Núm.º 2616

Después de la Santa Misión

LA PAZ

Nadie puede negar, que la Santa Misión que acaba de predicarse en nuestra iglesia parroquial ha tenido un éxito muy lisonjero, superior a toda esperanza. Ante la evidencia de los hechos, la eficacia de la celosa y abnegada actuación de los Padres Misioneros es indiscutible. Consignemos, también, que la Misión ha sido completa, que ha habido Misión para todos. Los niños, los jóvenes de ambos sexos, los padres y las madres, y también los sacerdotes han participado del pan de la divina palabra.

Cuando un pueblo, en casos semejantes al que nos ocupa, concurre en masa a las funciones y santos ejercicios, y se acerca en masa a recibir los santos sacramentos, cuando sabe sacrificarse levantándose diariamente a las cuatro de la mañana para participar alegre y bien dispuesto en el rezo del Rosario de la Aurora por calles y plazas, no puede decirse sin faltar a la verdad, que ese pueblo no tenga en el fondo de su alma vivo todavía el espíritu religioso, ni que esté abatida la fé de ese pueblo.

Pues bien; esto es lo que se ha visto en nuestra muy amada ciudad. ¡Gracias a Dios! Felanitx está de enhorabuena. Felanitx no sucumbe a los ataques de la impiedad. Felanitx se mantiene firme en su fé, a pesar de todas las contrariedades.

En verdad que en estos días de Misión, la voz de Dios tronó sobre Felanitx, invitándola a rendirle el tributo de honor y de gloria que le es debido. Tronó la voz del Dios de majestad sobre las aguas tranquilas y limpias de la inocencia y sobre las aguas turbias de la indiferencia y sobre las aguas alborotadas y cenagosas de la disolución y del vicio. La voz del Señor tronó con poder y magnificencia. Ella quebrantó los altivos cedros del Líbano, esto es, la terquedad de los corazones rehacios a la verdad religiosa. Ella disparó centellas de fuego divino e hizo estremecer el desierto de las almas que vivían apartadas de él en las sombras del pecado y de la muerte. Ella descubrió las espesuras y encrucijadas de la voluntad débil y renitente, inundando de luz los corazones.

Y Felanitx, por su parte, así en el recinto sagrado del templo, como en la publicidad de las calles y en la intimidad de los corazones de todos sus hijos correspondió a esa voz de Dios. El Señor dará fortaleza a su pueblo, a nuestro pueblo. El Señor colmará a Felanitx de bendiciones de paz.

En adelante la paz del Señor reinará en los corazones, en los hogares, en la sociedad felanigense, la paz de la justicia, de la abnegación, del sacrificio voluntario. La paz de la buena voluntad; la verdadera paz, la paz de los vivos, no la de los muertos; la paz de la conciencia cristiana.

Reinará la paz social, pues ella es la única base posible para una vida social tranquila, próspera, racional. *Bonum populi suprema lex*: el bien público es ley suprema. Y no habiendo bien público superior al de la paz social ¿quién osaría perturbarla en nuestra población por motivos fútiles, mezquinos, insulsos o puramente dañinos? ¿No vale tal vez la paz de nuestra población el sacrificio generoso de un egoísmo exagerado o bien de un inte-

rés particular de cualquiera de sus ciudadanos por más respetable que sea?

Nada digamos si el pretexto no fuera en último término más que una tontería que no vale dos habas, como suele decirse. Menos digamos todavía si no se tratase más que de un capricho malévol. En ello interéstanos mucho no ya sólo la razón cristiana, que tal vez algunos no admiten, sino que además, y en forma no despreciable, media en ello una importante cuestión de cultura popular, de prestigio y de honradez felanigenses.

Por esto no puedo menos de pensar en lo íntimo de mi corazón, parafraseando a mi manera la célebre divisa del escudo de la Casa Real inglesa "*Honni soit il qui mal y pense*": ¡Avergonzado sea ante el pueblo todo de Felanitx, quién intente perturbar la paz de nuestra población, después que ella ha sido restaurada en los corazones por los celosos Padres Misioneros en estos días memorables!

J. V.

La contemplación del azul...

Estaba en una tarde luminosa de Mayo, abandonado a la dulzura de la sombra de nuestra Catedral, sondeando con la vista el lejano horizonte de nuestro cantado Mediterráneo.

¡Oh hermosa visión de Costa y Lobera que hoy invades mi espíritu de dulzura y haces vibrar las fibras todas de mi alma!

¡Oh recuerdo querido, que en un exceso de celos, fuera de mi perla amada, fuiste la causa que pedí a una mujer un pedazo de nuestro cielo tan bello y tan azul!

¡Grata visión, sublime néctar que embriagas mis sentidos todos!

¡Alma inmortal que derramaste torrentes de luz en las mortales almas de tantos poetas, hoy eres una ninfa cubierta de vaporosas y perfumadas gasas que danzas silenciosa y fantásticamente ante mi vista, y me das felicidad!

Eso soñaba mi espíritu sumergido en la sombra; mi fantasía se columpiaba adormecida en el aire tibio que me brindaba la primavera y el zumbido de los pintados insectos recreaba mi oído cual música divina. Nunca un alma se ha abierto con más cariño a la vida. Esos instantes sublimes, esos minutos de placer sin límite, son sin duda la supremacía de nuestra existencia.

Volví la vista hacia los torreones de la Catedral, penetré en la inmensidad del firmamento y comprendí la insignificancia del mísero mortal. ¡Yo un pigmeo de la vida, analizando con mi cerebro la magestuosidad del mar y la arrogancia de lo infinitamente grande! ¡Dios omnipotente, tú pusiste en el alma del hombre las alas del espíritu para volar temerariamente por todas las regiones!

¡Qué bello es vivir!
Y recordé que el día de hoy está formado no solamente de soberanía de lo infinitamente grande, sino también de la grandeza de lo infinitamente pequeño. Para llegar a la sazón el alma del hombre tuvo que empezar por agrupar moléculas para formar un punto; después del punto, construyó la línea; después de ésta, creó el siglo XX.
Retroceded, almas, a la edad de los

ilustres filósofos y apreciareis los primeros pasos dados en pro de la moral del hombre. Seguid a Grecia, cruzad a Roma la docta, y vereis el esqueleto de nuestras leyes. Leed la historia de los pueblos patriarcales y respirareis felicidad. Analizad el gobierno de las primeras repúblicas y hallareis la bondad de las últimas. Apropiaos las ideas de los grandes cerebros de la Humanidad y vuestra alma será la esencia de nuestro siglo.

Un hombre ignorante vive su vida, pero el sabio vive la vida de todos los siglos pasados. Hay que luchar con los libros, con los principios y con las causas. Cada hombre, fuente de ideas, puede dar una corriente de luz diferente a nuestro cerebro. Cuando más sepamos, más nuestra será la vida. Castiguemos nuestra alma si se rebela a entrar espiritualmente por las puertas doradas de la filosofía. Conduzcámosla en rebeldía ante los aeropagitas de nuestro cerebro, sublimes hijos del entendimiento, y juzguémosla con fanatismo religioso. Dar narcótico a vuestras facultades espirituales es atentar contra la ley de Dios, que en este caso nos compadece y nos perdona; pero el Hierofanta de los gentiles nos llevaría al suplicio por sacrílegos de nuestra alma.

Los puntos de apoyo que sostienen el mundo no han de derrumbarse carcomidos por la lepra de nuestra ignorancia. Cada idea añadida a la vida forma un párrafo de la gran Historia del Mundo. Y los que pasamos por ella hemos de escribir en sus páginas, no borrar.

La dulzura de las costumbres, la eficacia de las leyes y la vida de los pueblos, dependen de los principios del cerebro bien organizado, y cuando éste haya bebido en las fuentes de la Sabiduría, constituirá la felicidad de su patria. Mejor es morir abrasados por la antorcha de la cultura que perecer trémulos en las sombras de la ignorancia.

Y hoy mirando a este Mediterráneo luminoso y azul, impregnado de suaves aromas, creo en la vida feliz y en la pequeñez del mortal. Y doy gracias a Dios, desde el fondo de mi alma, porque pone ante mí la felicidad de la vista y me otorga el don de poder soñar.

¡Qué sería de la vida si no soñáramos! Sueño es la poesía, dulce visión del alma; sueño es el éxtasis del hombre ante la naturaleza; sueño es la contemplación del cielo estrellado; sueño son las ideas.

Por eso me complazco de poder analizar el alma de los mortales, al mismo tiempo que miro a nuestro mar azul, y sueño plácidamente bajo estos viejos torreones, en lo que habrá más allá de la muerte.

M. C. P.

CONTE VELL

Al meu volgut amic
Manuel Piulllos

En Joan arribà aquell vespre a casa seva molt més content que de costum; havia comprat un vigessim de la rifa de Nadal, un 4441, que sumades les xifres donaba tretze.

—Tomasa—digué tant bon punt passà la porta,—he comprat un vigessim de la rifa i estic segur que em tocarà la primera.

—¿Perqué?—preguntà la Tomasa sorpresa i alegrada alhora.

—Perque sumades les xifres, dona tretze.

—Ara si que ens podem comprar una torreta a Horta. ¿Eh, Joan?

—No, dona, no a Horta; a Sarrià la vui jo.

—¡I ara! ¿no veus que a Sarrià es un barri de senyors? ¿quin paper hi fariem nosaltres?

—Doncs jo la vui a Sarrià i a Sarrià la compraré.

—Doncs la comprarás a Horta.

—¡A Sarrià!

—¡A Horta!

—¡Tomasa!

—¡Joan!

—I aixis anaren enfilanse fins que arribaren a les mans i volaren un sens fi de plats, forquilles, culleres, ganivets, etc., etc., fins al extrem d'haver d'intervenir-hi els veïns.

Som al 23 de decembre. El dia avans s'ha sortejat i en Joan i la Tomasa, sense haver-se posat d'acord, es dirigeixen a una administració a veure si han tret; el primer ¡no! el segon ¡tampoc! el tercer ¡idem! i aixis successivament fins a l'últim. En Joan mirà a la Tomasa i aquesta a n'en Joan i abdos estigueren a punt de caure esvanits.

¡Adeu! casa a Horta. ¡Adeu! casa a Sarrià.

¿De que els havia servit el pegarse aquell dia si encara no sabien si treurien?

Varen fer poc mes o menys com la lletera de la falla.

ELADI M. R.

"El Bon Mot"

Així s'anomena una fulleta que mos visita un pic cada mes. Les primeres vegades que la cullem de baix la porta de ca-nostra, si bé la lletgiem amb curiositat, no era assaborida amb la gola en qu'hem arribat a fer-ho.

Amb aquesta fulla n'hi ha pres en noltros com aquella casta de manjars qu'el desganat sensa desitj es du a la boca y que després de tastar-los se'n fa un bon tip y gairebé no logra veurer-se'n assaciat.

El contingut de cada un dels números d'aquesta periódica fulla entra amb suavitat dins el ser de sos lletgidors y, com la manuella en la penya, s'obri camí en l'empedraït cor del blasfem; per això creim que les seues ensenyances són aprofitades. Amb mèl a la boca y amb raonables arguments es conquereix al més renegat dels homs, y dita fulla amb dolcesa no absentia, això sí, d'aquell pic d'aspror que deixa la dicció veritable dels defectes, mostra les funestes conseqüencies del mal parlar, per combatre el qual entre y entre sos bons escrits mos compta un o altre fet històric que de la manera amb que hu fá desperta la curiositat, y més tart l'interés, del qui no més damunt-damunt fítsi els ulls en vers d'ella y si n'es afectat de parlar malament, per la lletgesa que d'allò li retrèu, el mal parlant prest ha d'esforçarse per curar sa malaltia.

"Que desaparegui de tot el món la blasfèmia contra Déu y el mots malsonants contra la cultura" es un dels desitjos dels valents guerrers que, per això, han empresa la conquesta de totes les males llengas, a fi de que fugin de la terra, a fi de *desterrar*, ¡què propi és el mot!, y caiguen dins l'infern aon foren inventades, la blasfèmia y les paraules grosseres.

Idò, la fulleta *El Bon Mot* que amb la paciència de Job tots els mesos visita les cases y que trobam baix de nostra porta, es l'èco a Mallorca dels guerrers de tant grandiosa creuada; d'aquesta fulla, petita en sa forma, en poren dir lo que diuen del potecari: que té dins els pots petits els remeis grossos; de la petitesa de la fulla en surten a forollons els grans remeis necessaris per esvaire el tant degradant vici del mal parlar.

Ben arribat sia, idò, *El Bon Mot* a totes les cases.

J. GINESTRA

HUMOS

Se tiene por indudable que de tejas abajo no hay hombre sin hombre; que al que en este mundo no encuentra apoyo, tan desnudo como nació le meten en el hoyo; que el que un quidam sea alguacil o alcalde ello irá en la comadre, y que ni el más perfecto y mejor acabado ejemplar del "homo sapiens", como el hombre a sí mismo se llama, porque a modesto nadie le gana, consigue, si no tiene quien le dé la mano, ponerse en lo alto.

Así era este mundo siglos atrás, así sigue siendo y así seguirá; pero, por desgracia, no tan aína se encuentra un padrino eficaz en cada esquina, y advertir debo, para que no digan que con algo me quedo, que lo de "eficaz" es un "item más", carel o añadidura que el buen éxito asegura, porque quien empuje y sostenga, según y cómo el aire venga, ha de tener mando en plaza y fuera de ella vara alta.

Pídale firmeza al escabel quien ha de valerse dél, pues no ha enseñado el tiempo, que es buen maestro, que padrino sin fuertes agarraderas y paraguas roto, si poco vale el uno, menos vale el otro.

Sabido es que las anteriores son verdades que no se le esconden a nadie. Sucede..., y ustedes se dignen perdonarme la comparanza, que es para propuesta entre personas de toda confianza, que

Hay quien buscando padrino hace lo mismo que el moco: que se despega de un lado para ir a pegarse a otro.

A los cucúlogos, de los que en este pícaro mundo hay unos pocos, como están enterados de que uno no es ninguno y dos son uno, se les ha reverdecido en la memoria, que es ama de llaves muy guardadora, esta enjundiosa rima del libro de "Prácticas meditaciones", de uno que ya debe haber aprendido a comer pan con corteza: "Para el bautismo me bastaron madrina y padrino. Para después, vengan de ellas y ellos cuantos mi suerte me dé, pues al que no es loco todo bien le sabe a poco."

El hombre de más fácil y hábil de contentar formula así la nota de su modestísimo pedido:

"Un padrino de pila y otro de boda, y otro... para durante la vida toda."

Por ello, a los pingorotudos o encaramados, que pueden servir en concepto de "buenos lados", se les entran frecuentemente por los oídos, entre lamentaciones y gemidos, súplicas como ésta: "Osté es mi pare: si osté no me ampara no hay quien me ampare. Echaime una mano pa ver si me encaramo."

Todo ello conduce a encontrar un valedor que se mueva y empuje, pues desde el día en el que se inventó el comer, que no fué anteayer,

Otorgan el premio al fin los corros y camarillas, no al que salta a pie juntillas, sí al que tiene trampolín.

Claro es que ello significa que hay en el corro juez que le mira con buenos ojos. Así deseaba Ester que la mirase Asuero. Ella creía (y por ahí corre el río en invierno y en estío) que "favores y erojos muéstranse en los ojos", y es de confesar que no va la rima fuera de la acertada vereda. Verdad es de las que saltan a la vista. Muy clara ha de tenerla al tiempo de dar el salto el que aspire a poner los pies en lo alto. Para ello no hay que echar en saco roto este consejo, que no le dió un tonto:

"Quien por las ramas se suba no se valga de las secas, que por su grosor engañan y al menor peso se quiebran."

Suele decirse que la mitad del tranquilo vivir está en el saber distinguir. Veces en las que la vista engaña, pues no todo palo sirve para cucaña. Sábelo bien la yedra, que en el arte de trepar es maestra. De ella se dice:

"Se agarra la yedra al muro, y sólo a trepar se atreve cuando le cree seguro."

Pero como no hay juego que no quiebre, tampoco hay ambicioso que de continuo medre, y ocasiones no faltan en las que la pared da un chasco a la parra. Jugaditas de éstas suelen repetirse entre hembras.

De un caso de ello la noticia Fr. Pedro de Vega en sus "Psalms". Escribe así el ilustre agustino: "El vallado engañó a la vid. Y es que cuando las parras no tienen el pie grueso y fuerte para sustentarse a sí mismas y a su fruto, arrímanse a un vallado o a una tapia; pero si los años socavaron la tapia, engañó la tapia a la parra."

Despierto es el vallado que a la vid ha engañado, y tan despiertos como el vallado son los que, como no negocian en mercancía que puede ser fácilmente pesada o medida, no defraudan ni en lo largo ni en lo grueso, ni mienten en el tamaño ni en el peso. Trafican en género muy ligero de suyo: venden... humo.

"Vender humo no es otra cosa que dar palabras ofreciendo favor y entreteniendo a los pretendientes días, meses y años, hasta que, a gran costa suya, se desengañan, y vuelven a sus casas pobres y desacreditados." Así lo escribió, hace más de tres siglos, Covarrubias y Orozco en sus "Emblemas morales". ¡El humo y los humos que desde entonces habrán sido cobrados y desvanecidos en este pícaro mundo! El humo es mercancía de fácil salida; pero el que se va no hace que se va y vuelve, como personaje de sainete. Los que ayer fueron eran otros humos; los de hoy son allegados suyos.

No creo que nadie más humos pida; pero, por un por si acaso, la chimenea queda encendida.

FERMÍN SACRISTAN.

Agricultores

Gran existencia de injertos de albaricoqueros de las mejores clases. Los hay disponibles para vender en el Paseo de Ramón Lull número 13, (Ca'n Perdiu), Felanitx.



SECCION LOCAL

Han comenzado ya los trabajos preliminares para la celebración de la tómbola que a beneficio del Hospital Hospicio y del nuevo camino de San Salvador se inaugurará D. m. el 21 del corriente.

Postulan por las calles de nuestra Ciudad grupos de distinguidas y bellas señoritas pertenecientes a la buena sociedad felanigense, recogiendo objetos y dinero destinados a tan altruista fin.

Es de suponer que el público en general responderá con nobleza y esplendor, resultando así un verdadero éxito esta cenéfica labor.

Así lo auguramos: así sea.

Para solemnizar las grandes fiestas centenarias de la muerte de San Francisco, las Hermanas Terciarias que tienen su residencia en el Carritxó organizan extraordinarios actos religiosos, que tendrán lugar mañana en la iglesia de aquel caserío, con sujeción al siguiente programa:

A las seis de la mañana se celebrará misa de comunión general para la Hermandad de Terciarios y personas devotas del Santo. A las nueve y media, el Rdo. Sr. Cura Párroco D. Antonio J. Mora bendecirá solemnemente una estatua de San Francisco, regalo de devota persona, apadrinando el acto los niños Gabriel Barceló Prohens y Antonia Palou Prohens. Seguidamente

se celebrará la misa mayor con toda solemnidad, ocupando el púlpito, después del Evangelio, el predicador de S. M., Rdo. D. Antonio Artigues.

Por la tarde, después de los actos de coro, se organizará una procesión, en la cual será llevada la imagen de San Francisco. Este acto será amenizado por la banda de música que dirige don Francisco Oliver. Terminada la procesión, el mismo orador pronunciará el sermón final de la fiesta.

En una tienda de comestibles al por mayor y menor, situada en la calle de la Fuente, notábase que el producto de las ventas al detall no daba el resultado adecuado a su importancia; pero el dueño no sabía a qué achacar la mala marcha, hasta que a principios de semana, después de múltiples pruebas para poner el asunto en claro, logró convencerse de que un joven obrero de la casa, en quien tenía completa confianza, cataba el cajón del mostrador, pero solamente por las mañanas en que se había dejado una existencia metálica de consideración.

Avisada la guardia civil fué detenido el joven de referencia y puesto a disposición de la autoridad judicial, después de las inquisiciones comprobatorias de la falta.

No puede precisarse la cuantía del dinero sustraído, que el aprovechado joven gastaba en francachelas y en trajearse y alhajarse como un señorito de casa pudiente.

No hemos salido del mal tiempo en toda la semana: cuando no llovizna, está nublado, en continua inseguridad, cual rutina de pleno invierno y sin un resquicio por donde asome el sol, si quiera a ratos.

Esta situación meteorológica, que sería ideal para después de la siembra, tiene ahora sus inconvenientes, puesto que paraliza toda acción agrícola precisamente en la época de mayor actividad y de más posibilidad de buen resultado en punto a echar los cimientos de la futura cosecha.

Por esto están los agricultores nerviosos e intranquilos, esperando, brazos cruzados, el cambio que les permita lanzarse decididamente a su labor.

Y nada indica que vayamos hacia eso, puesto que, entrada ya la tarde de hoy, con terquedad abrumadora caen a cada momento algunas gotas de finísima neblina.

La recaudación voluntaria de las cuotas de contribución Rústica, Urbana, Industrial y demás conceptos correspondientes al segundo trimestre del actual ejercicio económico, tendrá lugar en esta ciudad y en el domicilio del recaudador auxiliar, calle Prohens, durante los días 22 al 30 del corriente mes.

A pesar de lo avanzado de la época, las barcas pesqueras de nuestro puerto continúa haciendo algún copo regular de lampugas. Esta mañana las había en la plaza mayor, dispuestas en su mayor parte para ser enviadas a otras poblaciones.

Todos los ejemplares que se pescan ahora son de gran tamaño.

En el sorteo de la lotería nacional celebrado el día 2 de este mes, resultaron premiados con 300 pesetas cada uno los billetes números 6591, 6592, 6593 y 6594, despachados en la Administración de esta ciudad.

La "Revista de las Españas"

Primorosamente editados han aparecido ya dos números de la segunda época de la Revista de la Unión Ibero Americana, de Madrid, que se publica ahora con el nombre que encabeza estas líneas, *Revista de las Españas*.

Justamente, está siendo objeto de grandes alabanzas, por parte de la Prensa del mundo de habla castellana, dicha publicación.

La Secretaría general de la mencionada Sociedad (calle de Recoletos, 10, Madrid), nos participa que enviará ejemplares de muestra a cuantos lo soliciten de España y del Extranjero (haciendo constar la calidad de lectores de nuestro periódico), remitiendo, en el caso de que lo quieran certificado, el importe de éste.



De Sociedad

El día 27 de este mes, a las nueve de la mañana y en la iglesia parroquial de Santa Bárbara (Madrid) se celebrará la ceremonia del enlace de nuestro buen amigo y paisano D. Guillermo Planas Caldentey con la simpática señorita Julia Alguacil Arias.

Movimiento de población durante la presente semana.

Defunciones: María Soler Mestre, de 79 años, viuda; Cosme Barceló Andreu, de 62 años, casado.

Matrimonios: Rafael Vicens Adrover con María Piza Adrover; Miguel Monserrat Ramón con Catalina Gayá Andreu; Antonio Mas Obrador con María Adrover Adrover.



TEATRO CINE

Dos funciones extraordinarias, fuera de abono, se anuncian en nuestro Teatro Principal para hoy y mañana.

Al programa de esta noche, ya de sí atrayente por proyectarse la primera parte de la fastuosa película "El Fantasma de la Opera", hay que añadir el postre de un número de variedades, el dueto cómico "Les Bohème", que viene contratado para una sola función. Como complemento de programa se continuará la serie "El Sansón del Circo" y una cómica.

Mañana se pondrá la película en dos partes "Cara a cara", repetición de la primera parte de "El Fantasma de la Opera" y la cómica "Por una mujer".



SECCION Religiosa

En el Oratorio de las Hijas de la Providencia

A las siete de la mañana empezó ayer la novena dedicada a Nuestra Señora de la Providencia. Continuará los demás días a la misma hora, con meditación y cánticos, durante la celebración de una Misa.

CLUB DEPORTIVO MARIANO

Por acuerdo de la Junta Directiva y conforme a los artículos 7 y 9 del Reglamento se convoca a los socios de número del C. D. M. a Junta General extraordinaria que se celebrará en el local social (Constitución 16) el próximo lunes día 15 a las ocho y media de la noche, para resolver sobre los siguientes asuntos:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Dimisión de la Directiva y elección de nueva Junta si procediese.
- 3.º Convenio con los obligacionistas de la Sociedad.
- 4.º Reorganización, fusión o disolución del Club.
- 5.º Modificaciones del Reglamento como consecuencia de los anteriores acuerdos.

Felanitx 5 de Noviembre de 1926.— El Presidente, Jaime Vich.

PAPEL DE FUMAR
PAYÁ
SUPERIOR, FINISIMO, SELECTO, CALIDAD EXTRA
ESTUCHE 10 CTS.
DEPÓSITO EN FELANITX
LIBRERÍA PAPELERÍA
PLAZA, 9

COTIZACIONES

MERCADO LOCAL

Almendrón propietario	192'00	ptas. qq
Vinos Celler: Claret 1.ª	0'35	» litro
» 2.ª	0'30	» »
» 3.ª	0'20	» »
Higos pasos	13'00	» »

MERCADO DE INCA

Almendrón (quintal)	200'00
Trigo (cuartera)	29'00
Candeal	29'50
Cebada del país	19'00
Cebada forastera	18'50
Avena del país	16'00
Avena forastera	15'50
Habas para cocer	33'00
Id. ordinarias	30'00
Id. para ganados	30'00
Maíz	39'70

NOTAS FINANCIERAS

BOLSA DE MADRID

4 por 100 interior 66'60.
4 por 100 exterior 81'00.
4 por 100 amortizable 86'25.
5 por 100 amortizable 1917, 90'75.

MONEDA EXTRANJERA

Franco, 22 60 ptas.
Libras esterlinas, 32 03.
Liras, 28 45.
Dólares, 6'57.

VIAJE A S. SALVADOR EN AUTO OVIL

A partir del día 1.º de Noviembre habrá un servicio permanente de automóviles entre esta ciudad y San Salvador. La salida será a la hora de llegada del primer tren, para regresar a tiempo de tomar el tren de la tarde.

A casarse tocan

Por 395 pesetas se dá un dormitorio completo, compuesto de cama, ropero, cómoda, marco y espejo y seis sillas de nogal y caoba combinado. Lo encontrarán en el Bazar de muebles de GABRIEL ROIG (Can Ros) calle Mayor, 5.



En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 1.º Noviembre de 1926.

La presidió el Sr. Alcalde D. Antonio Rigo y asistieron 4 vocales más. Se aprobó el acta anterior. Se enteró la Comisión de haberse recaudado durante la última semana por el arbitrio consumo de carnes, la suma de 601'87 ptas. Se concedió permiso a D. Antonio Vicens para levantar una casa almacén en Porto-Colom. Igualmente se autorizó a Miguel Juliá Rado para llevar a efecto algunas reformas a su casa calle Mateo Obrador. Se presentaron tres relaciones de vecinos que han realizado su prestación personal. Se aprobaron varias cuenta de gastos de este municipio. Se enteró la Comisión de las disposiciones publicadas en el B. O. de la semana acordándose darles exacto cumplimiento. Se autorizó al Sr. Interventor para que rectifique algunos asientos que así procede. Se acordó proponer al Pleno la consignación para pago de los Empréstitos municipales. Se acordó consignar en acta la aprobación del pago hecho a la Diputación por gastos del Instituto Provincial de Higiene. Se acordó que el Director del Hospital municipal facilite al Sr. Interventor todos los datos que sean necesarios para presupuestos, inventarios y liquidaciones. Se acordó rectificar la transferencia de crédito por medio de una habilitación para pagar los gastos de instalación de la escuela graduada. Se admitió y aprobó la distribución de fondos. Y se levantó la sesión.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento Pleno en sesión de día 30 Octubre de 1926.

La presidió el Sr. Alcalde D. Antonio Rigo asistiendo 13 concejales. Se aprobó el acta de la sesión anterior. Se dió posesión al concejal recién nombrado D. Bartolomé Mestre Bannaser. Se acordó estudiar la colocación de una red telefónica que una esta Ciudad con la de Manacor, Lluchmayor y la Capital pasando por Campos designándose una Comisión de concejales para dicho objeto. Se acordó publicar un concurso para la adquisición de un solar de 2500 metros cuadrados para levantar en el mismo una escuela graduada de niñas. Se resolvieron varias reclamaciones por el impuesto de carruajes de lujo. Se procedió a la elección del cargo de 4.º Teniente de Alcalde que se halla vacante con motivo de la dimisión presentada por D. Juan B.ª Crespi y resultó elegido D. Jaime Vadell Adrover. Se nombró suplente del tercer Teniente de Alcalde a D. Bartolomé Mestre Bannaser. Se acordó renunciar a la formación del padrón de cédulas personales y a su cobranza para el presente ejercicio y siguientes. Se acordó consignar en el presupuesto municipal ordinario la cantidad necesaria para adquirir un cilindro para el afirmado de caminos y calles. Se concedió licencia para ausentarse de ésta hasta el 21 de Diciembre próximo al concejal D. Bartolomé Vaquer. Y se levantó la sesión.

ALCALDÍA DE FELANITX

Concurso para la adquisición de un solar que ha de destinarse a la construcción de un edificio para una Escuela Graduada de niñas.

- 1.º Se señala un plazo de 8 días a contar desde la inserción de este anuncio en el B. O. para presentar proposiciones ofreciendo un solar que tenga una extensión mínima de 2500 metros cuadrados.
- 2.º Serán preferentes los solares que tengan una forma regular y que la superficie tenga la menor pendiente.
- 3.º También será preferido el solar que esté mejor situado, sea más céntrico y que reúna las condiciones adecuadas para la reedificación escuela; que el terreno sea seco tenga buena orientación y que en sus contornos no existan establecimientos insalubres u otros motivos de antehigiénicos.
- 4.º Gozará de preferencia el solar que en idénticas condiciones se ofrezca con mayor economía.
- 5.º En las proposiciones se consignarán los gravámenes que pesen sobre aquellos o de no existir ninguno.
- 6.º Finido el plazo del concurso las proposiciones serán presentadas a información del Sr. Inspector provincial de 1.ª Enseñanza y al Sr. Inspector municipal de Sanidad para que dictamen sobre las condiciones del solar y sobre la conveniencia del que sea preferente para su admisión.
- 7.º El Ayuntamiento resolverá teniendo en cuenta dichos informes y según su criterio.
- 8.º Si no acomodan las proposiciones presentadas el Ayuntamiento podrá desechárselas y declarar desierto el concurso sin que se le pueda exigir derecho alguno ni perjuicio de ninguna clase.
- 9.º Admitida la proposición se señalará día y hora para estipular una escritura simple de contrato entregando en el acto al Ayuntamiento el solar ofrecido cuyo pago le será satisfecho durante el próximo mes de Enero en cuyo día se estipulará la escritura pública a favor del municipio.
- 10.º En el caso de que el Estado no admitiera el solar de referencia para levantar en él la citada escuela graduada quedará de hecho anulado el contrato sin que el dueño del solar tenga derecho a reclamar perjuicios de ninguna clase. Felanitx 30 de Octubre de 1926.—El Alcalde, Antonio Rigo.

TENEDURIA DE LIBROS

Contabilidad práctica
Cálculo Mercantil = Caligrafía
Correspondencia comercial
Clases a diferentes horas
JUAN OLIVER = Hospicio, 7, Felanitx

Campo Carretera Porto-Colom

DOMINGO 7 DE NOVIEMBRE

Partido de Campeonato

PORRERAS F. C.

C. D. MARIANO



Se ha celebrado Consejo de Ministros en Palacio que duró desde las diez y media hasta las doce y media. El Presidente dijo que informó al Rey del desarrollo de la vida nacional y de una conspiración en la frontera francesa en los alrededores de Perpignan. Sobre ello, dijo, daremos una nota. Dice que se han reunido unos elementos ácratas, algunos españoles e italianos y acaso algún francés. Ha sido un conato de organización revolucionaria, pequeño, pero sin cabeza, que ha fracasado. La policía francesa ha obrado con acierto. A esta hora están detenidos casi todos los complicados, que disponían de armas y bombas de mano. Se proponían pasar la frontera para unirse a elementos que dicen disponían en España, que no conocemos. Se trata de una protesta de esos constantes rebeldes, aunque no creo que sean con fines burstales. El país sigue prestado confianza al Gobierno. Los cambios de marcha se hacen normalmente.

Seguendo la encuesta sobre la futura Asamblea Nacional, el diario ABC ha interrogado al señor Sánchez Guerra, pidiéndole su opinión. El jefe del partido conservador ha dicho que se abstendría por completo de hacer manifestación alguna porque ya hubo de hacerlo cuando fué consultado por quién podía pedirle su opinión. Añadió que se abstendría asimismo de hablar porque tenía la seguridad de que su opinión no se la dejarían publicar en la forma clara y terminante que él habría de hacerlo. Dijo que su criterio es bien conocido, aunque no lo ha expuesto en público, que no ha variado en nada ni a juzgar por su actitud variará.

El Sr. Lerroux ha dicho que la democracia republicana ha tomado un acuerdo concreto respecto al propósito del Gobierno. Consultados los amigos de provincias se reunió la Junta de Alianza Republicana y acordó que no considerara dentro de la disciplina, a ningún republicano que acepte un puesto en la proyectada Asamblea, ni en ninguna otra de carácter oficial, cuyos representantes no sean elegidos por sufragio universal. En este acuerdo está mi opinión y es mejor que no lo razone. Hace dos años que inicié y propulsé la petición de la normalidad constitucional, y lo hice para que los hombres fuéramos entes de razón y no fieras.

El señor Alcalá Zamora dice que la llamada Asamblea Nacional significa, por parte del régimen imperante como una creencia, ilusión o bandera que tiene la patente legítima de hacer tal convocatoria y determinar la estructura y atribuciones de Asamblea que recíprocamente esta tendrá la potestad para convalidar la existencia del Gobierno y sus actos y que con ello la Monarquía, si no recobra la esencia, volverá a revestir los caracteres visibles de la Constitución. Las dos primeras afirmaciones son insostenibles ante la lógica de la sencilla doctrina política más clara. Y la convocatoria de la Asamblea, lejos de conciliar y encauzar, agrava el magno problema de régimen que está planteado en España.

El diario ABC por su parte después de recoger todas las opiniones de los políticos, recordando su adhesión al

Gobierno en el mantenimiento del orden, en la represión del terrorismo y en la política internacional, especialmente en la gloriosa campaña de Marruecos, expone su opinión en este asunto.

Dice que inspirado en el bien de la patria y de la Monarquía, pide la Convocatoria de las Cortes Constituyentes Legales con arreglo a la única legalidad aún vigente en España que es el sufragio universal, siendo dos los cuerpos colegisladores, por circunscripciones en vez de por distritos para que sea más auténtica la sinceridad del sufragio.

Estas Cortes son las únicas que con el Rey pueden modificar legalmente el Régimen político necesitado de reforma y establecer la separación marcada entre los cuatro poderes del Estado, sobre todo entre el Legislativo y el Ejecutivo.

Este no debe ser irresponsable. El Congreso debe conservar la facultad fiscalizadora de acusar a los ministros y el Senado la de juzgarlos.

Si las Cortes Constituyentes entendieran que debiera suprimirse uno de los dos Cuerpos, estableciendo una Asamblea Unica, sería el Tribunal Supremo el encargado de juzgar a los miembros del poder ejecutivo acusados por la Asamblea.

A LOS QUE HAN DE EMBARCAR PARA AMÉRICA

Por la Dirección General de Emigración ha sido autorizado D. Juan Roselló Adrover para establecer en Felanitx, calle de la Fuente núm.º 17, una oficina de información y despacho de pasajes de emigrantes, pudiendo expedir billetes para embarcar en los puertos de España donde toquen los vapores de la Compañía Trasatlántica que se dirijan a diferentes puntos de América. Pídanse detalles e informes en la mencionada casa.

Por alquilar

Lo están dos casas en la calle Mayor números 17 y 17 duplicado. Informes en la misma.

Se alquila

un primer piso situado en la calle del Mar, número 56. Pedid informes en el mismo domicilio.

LOTERIA NACIONAL

Del sorteo del día 11 Noviembre hay en venta billetes a 4 pesetas décimo.

FÁBRICA DE CORDONES PARA EL CALZADO



Calle del Algar, FELANITX

DE SUMO INTERÉS PARA LOS PROPIETARIOS AGRICULTORES

Acaba de llegar a Puerto-Colom un cargamento de habas, especiales para la siembra y muy acreditadas, procedentes de Aragón.

Para informes: Almacén de Salvador Tunió, calle Cuatro Esquinas, número 10, Felanitx.

SACOS ALMENDRONEROS
de excelente calidad, procedentes de la acreditada Fábrica "TAPICES VIDAL,"
Depósito en la Sucursal del Crédito Balear—Felanitx.,

A los propietarios y maestros de obras

La acreditada casa alfarería de **Julian Amorós** de Felanitx, que sirve sus bovedillas llamadas de 40 y de 50 y sus baldosas de palmo y de otras varias medidas, para el público y para embarque, ofrece hoy sus modernas piezas llamadas **teuladés**, de iguales dimensiones que las bovedillas de 50, siendo lo mejor de lo fabricado en su clase hasta hoy, contruidos apropiado para colocar donde ha de ser tejado y sirviendo igual que las bovedillas. Su precio es de 33 pesetas el 100, o sea 5 pesetas menos que las bovedillas.

La persona que quiera conocerlos, puede pedir muestras y le serán remitidas enseguida.

J. AMORÓS, Zavellá, 35, Felanitx

Auxiliar Financiera de Obras y Parcelamientos

Capital Social: 2.000.000 de Pesetas
Serrano, 5—MADRID—Apartado 594.

Negociación de empréstitos municipales e industriales, de construcción de viviendas, de parcelación de tierras, de obras públicas.

Antes de colocar capitales consultad a nuestros Agentes o a la Sucursal que esta Sociedad tiene en Mallorca, establecida en

Sindicato, 198, PALMA
Agencia en Felanitx: Mar, 56.



El Fomento del Libro POR

2

PESETAS MENSUALES

PUEDEN USTEDES LEER

BUENAS OBRAS LITERARIAS

LIBRERIA PAPELERIA

PLAZA, 9 — FELANITX.

Carrocerías

y recomposiciones de
Automóviles y Camiones
Antonio Valens

Juavert, 11 D.º — FELANITX

Auto Chevrolet

de cuatro asientos, en inmejorable estado de conservación y completamente equipado, se venderá en ventajosas condiciones.

Pídanse informes en la imprenta de este semanario.

RADIOTELEFONÍA

Cada día van en aumento las instalaciones de nuestros aparatos radiotelefónicos REGINA, REX e IMPERATOR, de una hasta cuatro lámparas, que recogen maravillosamente la transmisión de conferencias, noticias, audiciones religiosas, cotizaciones de bolsa, música selecta, conciertos en teatros nacionales y extranjeros, etc.

Esta fábrica, teniendo la seguridad del buen resultado de sus aparatos, ofrece, a quien interese, la colocación de los mismos a prueba, con lo que se adquiere la certitud de su buen funcionamiento en el domicilio del radiooyente y antes de efectuar su compra.

Industria Española de Perlas Imitación
Calle Roca Boira, 27
FELANITX

Se vende

un solar, cerrado con pared, situado al extremo más alto de la calle de Son Pinar y en el cual existe un depósito de agua, estando plantado de higueras de pala y árboles frutales.

Para informes, Miguel Barceló (a) Polla, carpintero, calle del Mar, 58.

Finca de recreo

En sitio elevado que domina la población. Con chalet, agua potable y para riego.

Se vendería tanto al contado como a plazos.

Informes: En esta imprenta.

CHAMPAÑ LION

Vinos finos de España de diferentes clases y marcas.
Calle Nueva, n.º 1 — FELANITX.

Se venden

dos solares en La Torre, con una cisterna y un cuartón de tierra en Son Batlum, poblado de almendros e higueras.

Informes en la zapatería Can Camia.

Para alquilar

Lo está un primer piso situado en la calle Dameto número 22 (Ensanche de la Torre.)

Informará el propietario, que vive en la misma casa.

LOS NEUMÁTICOS MICHELIN

Son los preferidos por su mayor duración.

Stock permanente en el taller de reparaciones de automóviles de **FRANCISCO PIÑA**, Paseo de Ramón Llull, Felanitx.

Aprovechad la nueva tarifa de precios

La Industrial Felanigense

FÁBRICA DE CEMENTOS Y CALES HIDRÁULICAS

MASSUTÍ FUSTER & C.º S. en C.

Carretera de Porto-Colom = Els Molins

PRECIOS

Cemento marca Santueri a Ptas. 30,00 Tonelada
" corriente al mejor precio de plaza

Estos precios se entienden por mercancía en nuestra fábrica sin envases. Cuidamos de un modo especial el envasado, siendo todos los sacos escrupulosamente pesados y precintados. Suplicamos a nuestros favorecedores el aviso de cualquiera irregularidad en el peso, para subsanarla. Siendo todo el cemento pasado por tamices, podemos servir cualquier grado de finura que se desee.

Al público en general

Habiendo terminado nuestra instalación, en el nuevo y espaciosísimo local, ofrecemos hacer cualquier reparación de autos, motores a gas y a petróleo, con rapidez, precisión y economía.

Construimos cualquier máquina que se nos encargue y hacemos instalaciones de todas clases.

También fabricamos puertas onduladas, verjas, balcones, etc. Carros y carretones a precios de reclame.

Bombas de trasegar; construimos un modelo que es el «non plus ultra.» Tenemos en exposición, arados de los llamados con ruedas, de fabricación esmerada a precios irrisorios, y podemos suministrar cualquier máquina agrícola como ser: sembradoras, segadoras, etc.

Pidan presupuestos absolutamente gratis a

Talleres I.A.E.F.E.

Paseo Ramón Llull

Lotería Nacional SORTEO DE NAVIDAD

que se ha de celebrar el día 22 de Diciembre de 1926.

Constará de 60.000 billetes a 2000 ptas. cada uno, divididos en décimos a 100.

El primer premio será de 15.000.000 de pesetas.

La Cuyña Mallorquina

Colección de recetas de cok, de cuynera, de pastissé, de rebosté, de licorista y de cafeté, que per la conveniencia d'aquelles persones que vulguen cuynar bé y barato y viure per menjar, publica un aficionat a menjar per viure.

Dins pocs dies se posará en venta sa sexta edició d'aquesta obra, que está dividida en varios plaguets, en les quals se tracta en separació cadascun dels rams indicats.

IMPRESA DE B. REUS